

LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 reales al mes. En los demás puntos. 20 id. trimestre. Fuera de España. 30 id. Números sueltos, 4 cuartos.	Se insertarán á precios convencionales, haciéndolo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	Plaza de San Cristobal, núm. 2. La correspondencia política y literaria al Director D. Rafael Sevilla , y la administrativa á D. Jaime Fuster .	Las obras que se remitan se anunciarán gratis en la seccion de gacetas ó en la de anuncios.

ADVERTENCIA.

Los que reciban nuestro periódico, serán considerados como suscritores, si antes de la aparicion del tercer número no lo hubiesen devuelto á esta Administracion.

LA UNION DEMOCRATICA.

Alicante 2 de Abril de 1879.

DUDAS.

Muy bien pensado, y primorosamente escrito está el artículo con que ayer encabeza sus tareas nuestro colega *El Graduador* á cuyo trabajo dá el título de *satisfacciones*; y no lo estrañamos por cierto; todo lo que hoy venga del posibilismo, todo lo que se inspire en la doctrina y en la escuela que sustenta el Sr. Castelar, todo será elocuente, todo será galano, todo irradiará levandada y seductora fraseología; ese es el hombre, esa es la naturaleza, esa es la encarnacion del tribuno Castelar y sus adeptos pero ¡ay! ¡frases! ¡frases y no mas! Por eso dudamos siempre que oimos los discursos, ó leemos los escritos de ese hombre ó del puñado de sus hombres.

¡Y cómo no dudar! Una esperiencia amarga, la mas amarga de todas las políticas esperiencias, ha venido á probar nos todo lo deleznable, todo lo vacío de la palabra y del escrito de aquellos hombres, que despues de haber acalorado nuestra mente, despues de haber dado vida y fé á nuestros corazones, levantando con su atrevida mano la punta del manto azul que dejaba divisar lo que llamaron cielo, nos abandonaron en las tinieblas, contentándose con decirnos, *me engañé*.

¡Cómo creer ahora! Oidlos; sus políticas combinaciones, sus conveniencias, sus hoy adoradas *posibilidades*, les obligan á levantar soberbia cruzada contra la union que proclamamos y defendemos; contra esa union simpática y regeneradora que ha de ser el lazo salvador de nuestras amadas libertades, con esa union que aspira á consolidar la verdadera y pura democracia española: y en ese afán devorador de su cruzada, nos llaman utopistas y soñadores y califican de nefanda ó de imposible, esta grandiosa union que proclamamos.

¡Y sabeis quienes son esos que hoy

reprueban y condenan nuestro salvador principio de union? ¿Quereis que os los presentemos en esqueleto tal cual son?

Pues oid, oid las palabras testuales que el dia 18 de Setiembre de 1871 nos decia en nuestro Teatro Principal Don Emilio Castelar, á nosotros ¡que aun creíamos! ¡á nosotros que le escuchábamos contra la fé de nuestras nobles almas!

«Republicanos: divididos en buen hora »cuando llegue el triunfo: delinead entonces los vários partidos, que nacen de las várias fuerzas en la mecánica »social; desconoced si os place los ser- »vicios mayores, los nombres mas ilus- »tres, los talentos mas luminosos, la »palabra que os ha revelado la idea y á »los repúblicos que han sostenido con- »tra todo y contra todos vuestra calum- »niada doctrina, pero dividirse ahora, »fraccionarse ahora, en la oposicion, en »el combate, eso no es mas que la de- »mencia, eso es un irremediable suicidio.» (Grandes y prolongados aplausos.)

¡Y qué dicen ahora en 1879? ¿Qué es lo que hacen ahora esos mismos hombres? Anatematizan nuestra union y escriben artículos de *satisfacciones* al considerarnos divididos y fraccionados, aceptando unos el retraimiento y lanzándose los demás á los comicios, ¡perdido el sufragio universal, eterna base de nuestro credo fiel!

¡Y pretendéis que os crean los hombres de buena fé, los hombres de corazon sano, cuyas políticas creencias, cuyas virginales ilusiones, creadas y alimentadas por vosotros mismos, quisisteis despues arrancar y secar en sus nobles almas?

No; seguid vuestro camino; halagad vuestras posibilidades; confundid y amalgamaos con todos los que públicamente renuncian á la constitucion democrática; obedeced á vuestras inclinaciones de poderio y mando; y olvidadnos á nosotros, los leales, los que aspiramos solo á la prosperidad de la patria, que no comprendemos sin el derecho y la libertad; los que fieles permanecemos en nuestros puestos, y proclamamos con la fé de nuestras arraigadas creencias la union de todos los verdaderos demócratas.

PROCUREMOS EL REMEDIO.

Cuando vemos el estado de completa desorganizacion de nuestros partidos, la decadencia del comercio y la triste suerte del proletario, sentimos á pesar nuestro que el espíritu se abate y dejariamos la pluma si el amor á la patria y el deseo de contribuir con nuestro débil esfuerzo á la árdua tarea de su regeneracion política y social no nos contuviera.

Además creemos mas patriótico procurar poner el remedio que permanecer cruzados de brazos.

No pretendemos ser elocuentes en los males, ni usaremos retóricas para pintar los desaciertos.

No merecen los errores elocuencias, ni tenemos por discreto, que se eternice lo errado en la sabia pluma de lo reprendido; porque si ha sido venerada política, que se deben escribir los aciertos para fama, y los errores para justicia, sospechamos no obstante, que de las ambiciones políticas altamente reprendidas, y hermosamente acusadas, toma nuestro mal genio mas el camino, que el escarmiento.

Ahoguemos pues el agravio, en el capisimo golfo del pecho, tantas injurias inferidas á nuestro credo político; esconda nuestra discrecion en el sepulcro del olvido las quejas mas fundadas y procuremos la medicina. A primera vista parecerá temeridad nuestro propósito. despues de cuatro años de un gobierno Cánovas, que á pro- curado por todos los medios condenarnos al ostracismo y extravío de nuestras jornadas.

El reparar tiene doblada costa que el reparar, porque tiene la costa del gasto que fuese de nuevo, y la dificultad de poner orden lo arruinado. ¿Pero quiere decir que hayamos de desesperar? No. Terminada felizmente la guerra que promoviera el fanatismo y la separatista de allende los mares, solo falta que los gobiernos hagan pais, en vez de emplear su influencia en la política, y á su vez los partidos se inspiren en levantados principios y ayuden la accion de los gobernantes.

España por su posicion topográfica, y por su suelo férz, está llamada á reconquistar su perdida influencia en el mundo, y es triste cosa que sus hijos, olvidándose de la madre patria, se resignen á permanecer inactivos. Ser español antes que político es lo que debemos tener en cuenta: porque la necesidad que no discurre mas que arbitrios para no pádecera, se aviene mal con teorías y procedimientos.

Sabemos que estas observaciones nuestras se avendrán mal con la manera de ser de algunas personalidades; pero ¿qué importa? hemos de decir lo que sentimos, y siempre aplaudiremos á quien desafie los riesgos y galantee los peligros amante de las verdades; quien arroje la máscara del disimulo y acuse una indigna adoracion: y finalmente, jamás doblaremos la rodilla á un fantástico ídolo: porque odiamos todos los fanatismos y bajezas.

Así pensamos.

Nos deleitan verdaderamente, las hazañas electorales de nuestro primer aicalde D. Terencio José Javaloyes, que diariamente leemos en nuestros dos colegas *El Constitucional* y *El Graduador*; pero despues de leerlas y reirnos, al ver palpablemente lo que significan esos medios pliegos de papel borronado, que hombres serios, al parecer, han dado en llamar circulares, decimos aqui en nuestros adentros,—y ¿qué fruto sacarán nuestros dos colegas en declamar tan entusiasmos contra el alcalde sugestionador? ¿Quién oirá, ó querrá oír sus justificadas denuncias? ¿Qué resultado obtendrán estas en los escrutinios y en las actas?

¡Trabajo esteril! El órgano ministerial les contestará como suele, en son de chanzoneta, y despues de aconsejar el taimado á las oposiciones que acudan á los tribunales cuando puedan probar esas trasgresiones de la ley, concluirá por decirles, dando una pirueta y un silvido—«votos, votos, queridos colegas, seréis derrotados, porque no los tenéis.»

¡Y cómo han de tenerlos, si el pueblo que paga sus tributos; el padre que da á la patria el hijo de su alma ha perdido el derecho sagrado de emitir sus sufragios! ¡Cómo han de tenerlo, si el anciano que perdió á su hijo en Montejurra ó en Estella, no tiene derecho á elegir al que ha de representar sus legítimos fueros!

¿Y preguntais por qué nos retraemos? Dadnos pueblo; dadnos nuestros legítimos hermanos y venid entónces con nosotros á la lucha; entonces podreis saber lo que sois y lo que somos.

Lo que sucede en la actualidad no puede sorprender á nadie.

Un gobierno que dada su procedencia no ha de hacer nada en pró de la libertad, puede engañar respecto á sus tendencias á los que solo ven la superficie de las cosas, pero en manera alguna, estraviar la opinion de las personas sensatas. El ignorante falto de ideas, no aplica ni sabe aplicar nada á sus palabras, ni mucho menos tendrá clara idea de las cosas.

Los que sientan bandera en los bandos de la razon saben que la práctica sin la teoría permanece estacionaria ó no adelanta sino con muchisima lentitud, pero á su vez, la teoría sin la práctica fuera tambien ineficaz.

Muchas veces he oido decir al señor ministro de la Gobernacion, muy buenas palabras, pero no tiene, por que no le es dado practicar en la práctica, casi nunca se cumple.

Estamos convencidos de cuanto con leal exponemos.

Amantes como el que mas, de este suelo que nos vió nacer, nos hacemos siempre eco de todas aquellas noticias, que sean satisfactorias para nuestros paisanos, y al espresar el buen resultado que en pró de nuestra prosperidad resulta, por las gestiones de tal ó cual personalidad, no tenemos en cuenta sus ideas políticas, y si su celo y actividad para enaltecerlas cual cumple á escritores que se estiman.

Sugiérenos estas reflexiones la lectura de un suelto de *La Correspondencia* que á la letra dice así:

«En breve saldrá para Alicante el señor D. Enrique Bushell, comisario regio de agricultura en aquella provincia y presidente de la liga de contribuyentes de la capital.

Dicho señor ha permanecido algunos dias en esta córte trabajando en pró del proyecto de abastecimiento de aguas para aquella capital, en union con varios individuos de su ayuntamiento, habiendo obtenido, como dijimos el sábado, que el Consejo de ministros fije su atencion en tan importante asunto, y comisione á un inspector general de ingenieros para que pase á estudiar el proyecto sobre el terreno, donde indudablemente se persuadirá del perfecto derecho que asiste á los sedientos habitantes de Alicante.»

Serian tan evidentes las ventajas que para Alicante resultarian de que fuese un hecho la traida de aguas á esta capital, que nos parece que cuanto digamos y mucho mas

lo comprenderán en su recto criterio, nuestros apreciables lectores.

Coincidiendo con nuestra manera de apreciar la conducta del gran partido democrático, escribe nuestro apreciable colega de Madrid *La Nueva Prensa*, un notable artículo en el que entre otras aclaraciones importantes se lee las siguientes:

«Bueno que se recuerden las glorias del partido progresista, bueno es que se esculpan en la historia aquellas épocas prestigiosas en que nuestros padres bajo la enseña del progreso realizaron tantas grandes empresas y ostentaron tan altas virtudes cívicas. ¡Honor y gloria al partido progresista de nuestros padres, fuente de heroismo, semillero de magnánimas acciones, plantel de estoicos sublimes que creían que la política no era el camino del miedo personal, sino el del sacrificio y aun del martirio! ¡Leor eterno tambien á ese gran partido que en años tormentosos de revolucion sirvió á una monarquía sinceramente liberal y que supo aliar todos los movimientos del progreso con todas las prudencias de la tradicion!

Mas una vez cumplido este sagrado deber, volvamos los ojos á las nuevas corrientes, á las novísimas exigencias de los tiempos, y conven-gamos en que así como la naturaleza renueva su sávia, segun las estaciones, así en la vida política es preciso, es indispensable la renovacion de los organismos á compas de las transformaciones de las ideas.

Hay en política como en toda manifestacion de la inteligencia humana hombres superiores que comprenden de un golpe de vista las condiciones á que en un momento dado deben someterse las ideas y los actos de las colectividades: este hombre lo tenemos por fortuna en la política de nuestro pais. En Francia se ha llamado Thiers, en Alemania en momentos determinados Bismark, en Inglaterra en solemnes ocasiones, Brighth: en España se llama Ruiz Zorrilla.

¿Y que ha dicho este hombre ilustre desde las orillas de extrangeros rios, en esas horas amarguísimas del destierro, de que participa toda la democracia española? Que es necesario, que es urgente olvidar las antiguas denominaciones para abrazar la bandera altísima que tremola en las cumbres del liberalismo español; que es necesario, es urgente borrar odios, acallar discordias en aras de la democracia pros-crita; que es necesario, que es urgente sacrificar miras personales y hasta arraigadas convicciones, en obsequio á ese Lázaro eterno, el pueblo, que sufre y gime en los abismos, en tanto sus jefes deliberan perpétuamente en las cimas; que es necesario, es urgente

pensar en la suerte de las libertades públicas, en la suerte de los pretorianos, pisoteados por los fautores de tiranías; que es necesario, que es urgente aplazar toda aspiracion de partido, toda diferencia de escuela, en tanto no se afirman los cimientos de las transformaciones futuras; que es urgente, que es indispensable, estrechar en un haz las diversas y varias energías de la democracia y confundir en un abrazo, en una fraternidad si-quiera transitoria, á todos los elementos que tomaron parte en la revolucion de Setiembre y que han permanecido fieles á su espíritu y que en virtud de esta noble fidelidad están hoy perseguidos y proscritos.

Nunca, en ningun tiempo, en ningun pais, se ha expresado en horas de reaccion pensamiento mas claro, más práctico, mas generoso, ni jamás se ha apoyado con actos mas conformes á su sentir. La democracia, preciso es decirlo, palpito de entusiasmo y de esperanza al oír esa voz animadora, esa revelacion sencilla de una verdad por todos reconocida, y en corto tiempo, los vencidos, sin preguntar quién habia confiado los poderes al consejero, por un movimiento unánime se agruparon instintivamente, hasta los mas refractarios á toda idea de concordia.»

Y luego añade hablando de las tendencias manifestadas por el Sr. Martos:

«Se dice que se han echado los oimientos del centro izquierdo de la democracia. Bello pensamiento y brillante frase. Pero ¿dónde está esa democracia? ¿está en el poder? ¿está siquiera funcionando pacíficamente en las filas legales? ¿se han señalado ya los límites á que debe llegar en el día del triunfo? ¿Se puede asegurar que los acontecimientos no han de llevar á la extrema izquierda ó á la extrema derecha á ese centro, creado por virtud de falibles combinaciones sin realidad?

No son, no, los momentos solemnes que atravesamos los mas oportunos para la aparicion de esa ni de ninguna otra agrupacion con carácter exclusivo, aun en el supuesto de que, como otras que hoy existen, gozarán de todos las derechos á la vida.

Pero aun dado caso que se pudiese dar vida á las cosas muertas, á los partidos que cumplida

su mision se descomponen para llevar á otros sus elementos, no era por cierto en una junta de próceres donde debia deliberarse tan grave cuestion.

Ya que se invocan las venerandas tradiciones progresistas para reconstituir un partido disgregado, debieran tambien tenerse en cuenta los procedimientos solemnes, pausados y verdaderamente liberales de que aquel partido usaba cuando queria consultar la opinion de sus miembros. Entonces reunia aquel partido grandes asambleas, se auscultaba el espíritu dominante, y en esas asambleas se acordaba lo mas conveniente á la libertad y la grandeza de la patria.»

Creemos que, andando el tiempo nos han de dar la razon los que hoy, por motivos que respetamos y no queremos juzgar, opinan de distinto modo.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

En la *Nueva Prensa* encontramos la siguiente carta suscrita por el general Lagunero y un telegrama que trascribimos á continuacion:

«Paris y Marzo 27 de 1879.

Sr. Director de *La Nueva Prensa*.

Mi estimado amigo y correligionario:

Imposibilitado como sabe de ir á esa y hacer oír mi opinion sobre cuanto creo conveniente á nuestro partido, y muy principalmente para fijar mi actitud en las difíciles pruebas porque aquel está pasando, le agradecería muy mucho hiciese insertar en su ilustrado y liberal periódico el telegrama que mandé ayer á un amigo rogándole diese de él lectura en la reunion convocada por el señor D. Cristino Martos, cuya copia es adjunta.

Si así lo hace, como me atrevo á esperar, será un favor más que deberá á usted su afectísimo amigo y suscriptor

Q. B. S. M.

José Lagunero.

Paris 27 (2 madrugada).—Vista convocatoria, partido progresista democrático le ruego proteste en mi nombre contra profanacion de la veneranda memoria del partido que dejó de existir el 11 de Febrero, y cuyos constantes procedimientos fueron contrarios á los oligárquicos que hoy se emplean. Proteste tambien contra reunion separada de elementos democráticos que entorpecerá la misma conciliacion que se invoca.

Lagunero.

Leemos en *La Correspondencia*:

«El comité progresista democrático acordó ayer que se agreguen á la seccion que ha de entender en los asuntos electorales de la setima zona, los Sres. Lopez (D. Cayo), Ulloa (D. Juan) y Diaz Crespo (D. Ubaldo), en su calidad de ex-diputados.

Á la seccion de la primera zona se han agregado los Sres. Sendin y Torres Mena.

El Sr. Polanco, en su calidad de individuo del comité como director del *Imparcial*, ha quedado agregado á la segunda zona.»

De *El Imparcial*:

«En Málaga ha sido sorprendida una buena cantidad de azafran adulterado y coloreado con la tóxica *fuchsina*.

Parece que uno de los trenes que salieron anteayer para el Norte destrozó cerca de Valladolid á un infeliz que se atravesó en la vía para acabar con su vida.

El viernes apareció en la playa de Cádiz el cadáver de un hombre con los piés atados. El juzgado entiende en este delito.»

Pues señor, pedir mas sería gollería.

Dice *El Imparcial*:

«En España, poco mas ó menos, salimos á homicidio por día y á ejecucion por semana, creciendo paralelamente las cifras con una constancia verdaderamente desconsoladora.»

Por mucho que nos ruborice la anterior afirmacion, ante la lógica de los hechos, hay que doblar la cabeza y resignarse. Esta es la verdad.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 30.—El Presidente de la república señor Grevy ha ofrecido esta mañana á los delegados de las sociedades agrícolas de Francia, que no

concluirá ningún tratado de comercio antes de decidirlo las Cámaras.

Bucharest 31.—Se asegura que todas las potencias se han puesto de acuerdo sobre la cuestión de la ocupación mixta de la Rumelia, pero el gobierno francés ha anunciado que no tomará parte en ella.

El Sr. Wadkington prepara una nueva demarcación de las fronteras griegas, que el gobierno turco aceptará probablemente.

Paris 31.—Un despacho de Constantinopla dice, que la ocupación mixta de la Rumalia no tendrá un gran efecto moral, si no toman parte todas las potencias que firmaron el tratado de Berlín.

Bucharest 31.—Aumenta el movimiento insurreccional: 70.000 búlgaros de Rumelia están con las armas en la mano.

Calcuta 31.—Siguen las negociaciones entre el gobierno de las indias inglesas y el Emir del Afghanistan, pero el gobierno inglés no se da prisa para marchar sobre Cabul, pues no lo cree posible por ahora, á causa de las dificultades que presenta la estación.

SECCION OFICIAL.

Ministerio de Hacienda.—Real orden fecha 28, declarando que no procede la vía contenciosa para las demandas presentadas en nombre de doña Inés Rodero, D. Isidro Villota y D. Pedro Carrillo de Cabo, contra las Reales órdenes que anulaban la venta de ciertas fincas que formaban parte de los montes de Balsain (Segovia).

—Otra fecha 30, autorizando la vía contenciosa para la demanda presentada en nombre de D. Donato Alvarez, contra la real orden de 7 de Setiembre de 1878, en vista de haberse publicado fuera del plazo legal la que declaró su improcedencia.

GACETILLAS.

Diálogo.—Entre la Esperanza y el Tiempo.

Esperanza.—Con razon, Tiempo amigo, te llamé Thales, el mas sábio, porque solo tu luz lo penetra todo. Debo agradecer los sustos de mis dudas; por haber logrado la alegría en tus respuestas, y ya que me he purgado de todos mis escrúpulos, quiero lipiarme de mis enfados. ¿Qué sientes de unas Gacetas contrahechas que han corrido?

Tiempo.—Las balas sin pólvora ni municion, las paradas del vano cañon de una hipócrita pluma, la turquesa en que se forman, y la tinta con que se escriben, es una complicacion de ingredientes de Ginebra, interes, ambicion, sagacidad, engaño, impiedad, cautela, codicia y venganza. De estos ingredientes se forma la tinta: y los polvos para que se conserve escrita sin borrarse los vende con desimulo una República parecida á la de Venecia, no en la reflexion de su juicio, sino en ser tan temporal, como su vidrio.

Esperanza.—Permite que te diga que no me parece sagacidad muy discreta derramar mentiras que se averiguan por falsedades.

Tiempo.—Torpemente engañas tu juicio por que mas daño ocasionan en lo político y militar las mentiras que las verdades. Una voz falsa ha turbado invencibles escuadrones. Un movimiento mal penetrado ha cortado el curso á muchas victorias. Poco sabes, si ignoras que los mas cuidadosos del mundo no son advertidos y que las armas falsas asustan á los bisoños.

Pretenden con esas derramadas mentiras tomar el pulso á los corazones, y ganar los candidos, ó parar los afectos. Hagamos la luz y digamos la verdad, y si algunos se ven retratados en nuestros juicios, y si son inconsecuentes culpe á su conducta y no á la exactitud del aserto.

Llueven bofetones.— Parece que anoche y en la calle de Zorrilla, dos individuos se zurraron de lo lindo.

Calma, señores, calma.

Teatro Principal.—Esta noche y á beneficio del tenor Sr. Signoretty, se cantará la gran ópera «La Africana.» Esperamos que el público acudirá á nuestro magnífico coliseo, porque aparte del mérito de la obra que ha elegido el beneficiado, las simpatías de que justamente goza el Sr. Signoretty hacen esperar un buen resultado.

Agua!—Es tan extraño que en Alicante llueva, que siempre es saludada la lluvia con verdadero entusiasmo.

Hoy por fin, hemos sido favorecidos por el agua y los abrasados campos, han tenido algun riego.

Quería morir.—En Barcelona se suicidó el viernes un empleado que habia sido del madero. Trató de colocarse en la vía férrea al paso de un tren y le apartaron de allí varias personas

pero en su casa se infirió una grave herida en el cuello y se arrojó á la calle por un balcon, quedando muerto en el acto.

Discusion.—El *Kladderastch* publica un dibujo en que representa á dos hombres de Estado, uno alemán, el otro inglés, discutiendo en una de las comarcas del Zouloulund.

El hombre de Estado alemán, dirigiéndose al inglés: «¿Es verdad que vendeis armas á los zulús á fin de que puedan hacer la guerra contra ustedes?»

El hombre de Estado inglés: «No; les declaramos la guerra, á fin de que compren armas, porque de este modo entretenemos el trabajo en nuestras fábricas.

Desenlace fatal.—Hace pocos dias se suscitó en el casino de Osuna una cuestion personal, que dió por resultado la mútua agresion entre dos socios, sucumbiendo uno de ellos comerciante muy estimado y conocido, que recibió de su contrario tres ó cuatro disparos de arma de fuego, que le produjeron la muerte. El agresor fué reducido á prision, y el juzgado entiende del asunto. El muerto deja cuatro hijos de corta edad.

Estadística.—Un miembro del Parlamento inglés ha tenido la curiosidad de hacer la siguiente estadística relativa al estado matrimonial de la ciudad de Lóndres y del condado de Midlezzex.

Mujeres que han dejado á sus maridos para irse con sus amantes, 1.872.

Maridos que han huido de sus mujeres, 2371.

Matrimonios divorciados, 4.120.

Que viven en perpétua guerra, 491,023.

Que se odian, pero que lo disimulan en público, 162 300.

Que se tratan con indiferencia, 510, 152.

Que aparentemente son felices, 1.102.

Que son relativamente felices, 135.

Que son verdaderamente felices, 6.

Cuerpo de telégrafos.—El dia 1.º de Mayo próximo empiezan los exámenes para el ingreso en dicho Cuerpo, por la clase de oficiales segundos.

Se recomienda la Academia establecida por los funcionarios del mismo D. Francisco R. de Moncada y D. Antonio Diaz, en la calle de Gravina número 1, principal, izquierda.

VARIEDADES.

AMOR PÁTRIO.

El amor á la patria es innato en el hombre y si hubiese alguien tan insensato, que negara esta verdad, seguros estamos, que al estudiarse asi mismo en uno de esos dias en que vé amenazado el hogar de sus mayores, reconoceria en si mismo lo que en vano se empeñara en negar. Que cuando el atribulado espíritu ve á lo lejos las bayonetas de estrangera gente que amenaza convertir en ruinas el pueblo dó abrió los ojos á la luz primera, y arrasar el templo donde orara y amenazar de muerte la entegridad del territorio, su corazon se oprime como queriéndose salir del pecho y lágrimas ardientes surcan las mejillas y algo grande y magnánimo sale de su sér. ¿Por qué sino la indignacion santa que todo español siente á la vista de la bandera Británica enhiesta en Gibraltar? ¿Por qué se desea ardentemente por todo buen español la posesion de ese pueblo? ¿Por qué Daoiz y Velarde mueren al pié del cañon? ¿No les es fácil á los españoles olvidar á Gibraltar? ¿No hubiesen sido colmados de honores los héroes del 2 de Mayo por Napoleon, si hubieran doblado los cuellos al yugo de la servidumbre? ¡Ah! ¿Cuán grande fué el heroismo de aquellas victimas! ¿Cuán elocuente es la protesta española contra la usurpacion Británica!

Digase lo que se quiera, el amor pátrio alentará siempre á la humanidad, porque la esclavitud de los pueblos por los pueblos, como la dominacion del hombre por el hombre, es la llama que subleva las pasiones del corazon humano, es el grito de guerra, es uno de esos atentados que rechaza eternamente la conciencia humana.

El siglo XIX, denominado de las luces y que tantos titulos tiene para ser ilustrado, condena esas imposiciones brutales de la fuerza sobre el débil y protesta de la usurpacion, ora sea llevada á cabo por las armas ó por la diplomacia.

El derecho de conquista que pesa sobre los pueblos derramando una tempestad de lágrimas y sangre, es una afrenta; es la violacion del derecho de las nacionalidades, es la idea luctuosa de la justicia por escelencia y del derecho; es en fin, la negacion de lo que vale mas que la vida; la libertad.

¿Es hoy la Rusia la que tiende tenebrosa red para envolver en sus mallas al Turco? ¿Es mañana la Inglaterra la que celebra con banquetes la sumision del Afghanistan? No impor-

ta el nombre, el hecho es idéntico y siempre reprobable. Dia vendrá en que la estrella de los usurpadores se eclipsará, como sucedió con el coloso de Europa, á quien el mundo parecia poco para su grandeza, y que hubo de contentarse con siete palmos de tierra en santa Elena.

En tanto que esto sucede, deber es de todo el que consagra el fruto de su inteligencia al estudio de las necesidades y problemas que preocupan á la humanidad, guiarla por el camino de la virtud, que es el único grande, el único seguro que le ha de dar las virtudes civiles para morir envuelto, si preciso es, en la bandera cuyo lema sea «El amor pátrio.»

Rafael Sevilla.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde del día ayer,

ENTRADOS.

Vapor Union, c. Bosch, de Ibiza, con efectos. Brik Italiano Maltea, c. Romans, de Nueva-York, con petróleo.

Laud Joven Antonio, p. Olivares, de Torrevieja con sal.

Vapor Guadiana, c. Rodriguez, de Valencia, con efectos.

Polabra Goleta Judit, c. Aveño, para Almería, con lastre.

DESPACHADOS.

Goleta Noruega Vikingen, c. Mujares, para Gibraltar, con lastre.

Vapor Francoli, c. Idoyaga, para Barcelona, con efectos.

Laud Francisqueta p. Carles, para Torrevieja, con efectos.

Id. San José p. Inglada, para Barcelona, con ginebra.

Id. San Antonio, p. Bosch, para Palma, con vino y efectos.

Vapor Manuel Perez, c. Señoraus, para Barcelona, con efectos.

Vapor Union, c. Bosch, para Palma, con efectos.

Id. Correo de Alicante, c. Salinas, para Oran, con efectos.

Id. Cifuentes, c. Menendez, para Barcelona, con efectos.

Id. Guadiana, c. Rodriguez, para Cartagena, con id.

Balandra San Antonio c. Ferrer, con hierro.

Bergantin Goleta Inglesa Alice, c. Schomans, para Torrevieja, con lastre.

SECCION LOCAL.

DILIGENCIAS.

De Alcoy, llega 10,30 m. Sale 5,30 madrugada Administracion, posa de la Union.

Murcia, llega 9 m Sale 12,30 t. Calatrava.

Id., llega 3 t. Sale 7,30 m. Mendez-Núñez, 5. Crevillente y Elche, llega 8 m. Sale 3 t. Mendez-Núñez, 5.

Elche, llega 9 m. Sale 3 t. Posada Higuera.

Aspe, llega 9 m. Sale 2 t. Posada Balseta.

Jijona, llega 8 m. Sale 2 t. Calle de Prim.

Torrevieja, llega 5 t. Sale 8 m. Posada Balseta.

Marina, llega 5 m. Sale 10 m. Posadas Union é Higuera y calle de Prim, 7.

SECCION DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—La ópera en cinco actos, *La Africana*.

El Sr. Tossi ejecutará en el *Marmoréfono* y el violin, sorprendentes variaciones.

Entrada general 4 reales.

TEATRO ESPAÑOL.—Gran funcion para hoy, el grandioso drama sacro-bíblico en seis jornadas, *La Pasion y muerte de Jesus*.

Entrada general 3 reales, media 2.

ALICANTE.

Imprenta de Costa y Mira.

San Francisco, 28.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA UNION DEMOCRÁTICA.

DIARIO POLÍTICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 reales al mes.
En los demás puntos. 20 id. trimestre.
Fuera de España. . . 50 id. id.
Números sueltos, 4 cuartos.

LINIA DE VAPORES PARA ARGELIA

DESDE LOS PUERTOS DE VALENCIA Y ALICANTE

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ORAN.

Salidas de Alicante directamente para Orán, todos los martes y viernes, á las 4 de la tarde.

Salidas de Orán directas para Alicante, todos los martes y viernes á las 4 de la tarde.

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ARGEL

Salidas de Alicante directamente para Argel, los días 4, 14 y 24 á las tres de la tarde de cada mes.

Salidas de Argel para Alicante directamente á las tres de la tarde, los días 7, 17 y 27 de cada mes.

SERVICIO REGULAR ENTRE ALICANTE Y VALENCIA CON ESCALA EN JÁBEA

Salidas de Alicante para Valencia, con escala en Jábea los días 9, 19 y 29 á las diez de la noche de cada mes.

Salidas de Valencia para Alicante, con escalas en Jábea, Altea y Alicante, los días 12, 22 y 32 á las diez de la noche.

Agentes catarios, en Alicante, D. Juan Mas Dols.
» en Valencia, Sres. D. Juan Bautista Carlés y Cop.^a del Grao.
» en Jábea Sres. J. A. Bolufer é hijo.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

CHOCOLATES



RIBERA GUARNER H.S.

PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa fábrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los esquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboración y empaquetado de fideos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

Hé aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varía según la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábiga y Vainilla, así como también medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, á precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierden su aroma, clases de Puerto-Rico, Moka y Puerto-Rico y Mitia.

Depósito: Fábrica junto á la Estación del ferro-carril, y Sucursal, Mayor, 26 y San Fernando, 32.

CLA VAZON,

puntas de París, acero de Trieste, hojas de lata dulce, estaño en barritas, perdigones, plomo en galápagos y planchas, alambre de hierro y de latón, bugias superfinas y estearina de todas clases, completo surtido en paquetería, drogas y perfumería.
Martínez Herrero y Compañía, sucesores de Ribera Guarnier hermanos, Mayor 32, (cuatro esquinas).

A LOS AYUNTAMIENTOS Y JUZGADOS MUNICIPALES

En la imprenta de este periódico, calle de San Francisco, 28, encontrarán los Sres. Secretarios de ambas dependencias, cuantos impresos necesiten para el mejor desempeño de su difícil cuanto importante cargo, sirviendo los pedidos con puntualidad y economía.

A LOS HOJALATEROS.

Hojas de lata. C. A. I. C. marca B. I. doble tamaño y de otras clases.
Estaño inglés, Bandera y Cordera.
Clavazon de todas clases.
Hilos de hierro y latón.
Puntas de París.

Martínez Herrero y Compañía, Mayor 32.

TRENES.

Correo, llega á Alicante, 10'45 m. Sale 4,20 t.
Mixto, llega 5,25 m. Sale 8,20 n.

CORREOS.

Madrid, llega 10,45 m. Sale 4,20 t.
Valencia, llega 8 m. Sale 2 t.
Murcia, llega 9 m. Sale 12,30 t.
Marina, llega 8 m. Sale 1 t.
Baleares, llega lunes 7 m. Sale martes 3,30 t.
Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde, martes y viernes.